
             

Rapport moral 2022

A la création du projet de café associatif, nous n’avions pas imaginé créer une deuxième
association, mais la fiscalisation de la Caravane des Possibles nous a amené à créer Roue Libre afin
de porter les actions sociales et culturelles du lieu.

Les objectifs initiaux du projet étaient de favoriser la rencontre et la mixité sociale, d’échanger des
savoirs  et  de  partager  des  activités  dans  une  démarche  d’éducation  populaire,  et  de  gérer
collectivement ce lieu en permettant l’implication de chacun.
Lors d’une réunion collégiale en avril  dernier,  nous avons fait  le constat que la réalité du café
associatif aujourd’hui était très proche des objectifs que nous nous étions donnés au départ.

Une  des  grandes  réussites  de  Roue  Libre,  c’est  d’avoir  permis  à  de  nombreux  habitants  ou
associations locales de proposer des animations, des soirées, des débats. Toutes ces initiatives sont
portées par les personnes qui en ont eu l’idée, Roue Libre jouant un rôle de catalyseur en mettant
un lieu à disposition, en communiquant, en aidant parfois à la construction du projet…
Toute la programmation du café est construite au cours d’une réunion mensuelle ouverte à tous,
qui  a  permis  de  mobiliser  un  nombre  croissant  de  personnes  et  de  susciter  de  nombreuses
propositions d’animations.

Toute  cette  programmation  incroyable  est  possible  grâce  à  l’investissement   de  nombreux
bénévoles,  même  si  de  nombreuses  activités  de  déroulent  de  manière  presque  autogérées.
Nombre de ces animations ont aussi été  réalisées en partenariat avec des associations locales,
plus  de  30  associations  s’étant  impliquées  en  2022  dans  nos  activités.  Nous  espérons  que  la
restructuration en cours de la maison de quartier permettra une synergie encore plus grande dans
nos actions.
Il y a un tel foisonnement de rendez-vous réguliers qu’il devient parfois difficile de trouver des
créneaux libres pour de nouvelles activités.
Cette année, trois nouveaux rendez-vous réguliers ont tout de même vu le jour : le repair café et le
café cinéma une fois par mois, ainsi qu’un rendez-vous jeux de cartes hebdomadaire.

Malgré une augmentation notable du public sur la plupart de ces activités, nous regrettons de ne
pas  réussir  à  ouvrir  le  café  à  un  public  plus  large,  notamment  les  plus  jeunes  et  les  classes
populaires, bien que la quasi-totalité des animations soient gratuites.
Cependant,  plusieurs  évènements  que  nous  avons  organisés  ou  co-organisés  ont  été  de  vrais
réussites en terme de mixité sociale et de convivialité. Ainsi la réalisation de la fresque sur les murs
extérieurs  du  café  en  août  2022  s’est  conclue  par  un  grand  repas  regroupant  de  nombreux
habitants du quartier. De même, le réveillon solidaire a constitué un temps fort de l’année pour
tous ceux qui y ont participé.



Alors  que  l’année  dernière  le  café  associatif  ne  vivait  pas  vraiment  en  dehors  des  temps
d’animations  proposées,  le  lieu  commence  à  devenir  un  lieu  de  rencontre,  de  rendez-vous,
permettant aussi la tenue de réunions, d’échanges, de débat...

Toute cette activité foisonnante nécessite un investissement bénévole très important pour pouvoir
exister, et les personnes les plus investies auraient parfois besoin de lever le pied.
C’est pourquoi la proposition d’un salarié d’Orange de venir travailler avec nous en mécénat de
compétence nous paraissant très intéressante. Malheureusement, une fois de plus la vision assez
restrictive des services fiscaux ne nous a pas permis de bénéficier de ce type de mécénat, même si
le rescrit fiscal rendu en juillet 2022 reconnaît le caractère d’intérêt général de l’association Roue
Libre.

D’un point de vue financier, toutes ces animations existent principalement grâce à l’investissement
bénévole  et  gracieux  des  différents  intervenants,  mais  aussi  grâce  aux  dons  effectués  par  les
usagers du café.  Le soutien d’acteurs institutionnels  est  cependant  indispensable pour pouvoir
mener des projets plus ambitieux, comme la fresque, ou rémunérer certains des intervenants.
A plus long terme, nous souhaitons  alléger le travail  des bénévoles en embauchant un salarié
chargé de médiation et de coordination, tout en veillant à conserver la dynamique participative
actuelle.


